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Ata da 13ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 13ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 21 DE MARÇO DE 2013 

DVD A13/2013 
 
Aos vinte e um dias do mês de março de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a DÉCIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio 
Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilasio Santana Santos (Bahia) 
e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e secretariada pelos Vereadores Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano). Às quinze 
horas e dezessete minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
verificando a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), informa 
que, consoante o disposto no § 3º, do art. 106, do Regimento Interno, aguardará quinze 
minutos para nova verificação de presença dos senhores Vereadores. Às quinze horas e 
trinta e dois minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de 
Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian 
Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus). APROVADA a Ata da 12ª Sessão Ordinária, realizada em 19 de 
março de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
(1994) Comunica que foi celebrado Termo de Convênio n. 55/13, entre o Município de 
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Santo André, por intermédio da Secretaria de Educação e o Instituto Paramitas [CIENTE. 
COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]; 114/13 (2002) Encaminha cópia dos Editais de 
Licitação n. 408/13, 409/13 e 410/13 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
(2119) Indica o Sr. Idivaldo Cunha e a Sra. Nadir Barbosa, na qualidade de Titulares, e o 
Srs. Eduardo Gonçalves Pondes e Luiz Roberto dos Santos, na qualidade de Suplentes, 
para integrarem o Conselho Administrativo do Serviço Funerário de Santo André, para o 
triênio 2013/2015 [APROVADO. PARA AS PROVIDÊNCIAS]; (2161) Indica as Sras. Miriam 
Salete Salvador e Silvane Aragão Valero Courel, na condição de Titular e Suplente, para 
comporem o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher – CMDM [Aprovado. Para as 
providências]. SEMASA 21/13 (1992) Encaminha Tomada de Preços 03/13, cujo 
encerramento está previsto para 03/04/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; (2067) Encaminha Edital de Pregão 12/13, cujo 
encerramento está previsto para 04/04/2013 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR 
AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 306/13 (2167) Indicação para imediata limpeza e 
manutenção das placas de trânsito de sinalização vertical, em todo o Município; 1063/13 
(2168) Indicação para que seja reconstruída margem de calçada com reforço, com o fito de 
evitar novo deslizamento, que seja utilizado tapumes com asfalto primário em toda 
extensão da Rua Tatupeba, Bairro Recreio da Borda do Campo [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) E 
OUTROS VEREADORES 690/13 (2165) Requerimento de informações ao 
Superintendente da Companhia Regional de Abastecimento Integrada de Santo André – 
Craisa sobre os contratos TPRU – Termo de Permissão Remunerada de Uso, que estão 
em vigor desde os últimos doze anos; 690/13 (2166) Requerimento de informações ao 
Superintendente da Companhia Regional de Abastecimento Integrada de Santo André – 
Craisa, sobre o contrato com a empresa que operacionaliza o estacionamento 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA)]. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 993/13 (1995) PR 03/13, 
que visa a alterar dispositivos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Santo André, 
no intuito de instituir a Comissão Permanente de Fiscalização de Contratos, Convênios, 
Parcerias, Ajustes e Consórcios; 1031/13 (2122) Indicação para limpeza e capinação do 
canteiro localizado entre a Rua Escorpião e a Avenida Dom Jorge Marcos de Oliveira, Vila 
Guiomar; 1031/13 (2123) Indicação para limpeza e capinação do trecho localizado na 
esquina das avenidas José Antônio de Almeida Amazonas e Dom Jorge Marcos de 
Oliveira, Vila Guiomar; 1032/13 (2124) Indicação para urgente instalação de sinalização 
horizontal e vertical de trânsito, na esquina entre as avenidas Lauro Gomes e Lions Clube, 
Vila Palmares; 1033/13 (2125) Indicação para capinação em toda extensão do passeio 
público da Rua Caraíbas, Vila Guarani; 1034/13 (2126) Requerimento de informações 
acerca da existência de projeto de combate a enchentes nas regiões próximas ao Ribeirão 
dos Meninos, especialmente, nas vilas Sacadura Cabral e Palmares [JUSTIFICADAS 
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proposituras pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1046/13 
(2141) Indicação para limpeza do passeio na Rua Rossini, próximo à Escola Dr. Aristides 
Greve, Bairro Camilópolis; 1047/13 (2142) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão 
de Polícia Militar de policiamento ostensivo na Rua Itápolis e adjacências, Vila Francisco 
Matarazzo; 1043/13 (2143) Indicação para limpeza do terreno público localizado na Rua 
Juquiá, altura do nº 281, Bairro Paraíso; 1048/13 (2144) Requerimento de informações 
sobre processos administrativos referentes aos empreendimentos imobiliários em 
andamento, de responsabilidade da Construtora Santana [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1040/13 (2133) PLCM 18/13 que dispõe sobre o oferecimento de 
curso pró Enem gratuito aos estudantes que estão concluindo ou já concluíram o ensino 
médio [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]; 1041/13 
(2134) Indicação para reparos no leito carroçável da Rua Peterson Roberto Toledo de 
Souza, Parque Erasmo Assunção; 911/13 (2135) Indicação para reparos na Rua Ouricuri, 
Parque João Ramalho; 1042/13 (2136) Indicação para instalação de semáforo na Rua 
Basiléia, confluência com a Rua Fenícia, Parque Novo Oratório; 734/13 (2137) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Conjunto Habitacional do Jardim 
Ana Maria; 1043/13 (2138) Requerimento à AES Eletropaulo de retirada de entulho 
depositado em terreno de sua propriedade na Rua Juquiá, Bairro Paraíso [JUSTIFICADAS 
proposituras pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 1019/13 (2109) Indicação para asfaltamento da Rua Aristides Lobo, a partir do nº 
298, Jardim Irene; 1020/13 (2110) Indicação para retirada do tronco de árvore na Rua do 
Lago nº 113 B, Vila João Ramalho; 1021/13 (2111) Indicação para implantação de placas 
de denominação de ruas e CEP e, promover reparos de pintura nas placas já existentes 
em todas as ruas do Bairro Sítio dos Vianas; 1022/13 (2112) Indicação para construção de 
muro de arrimo na Rua Nossa Senhora das Graças nº 58, Bairro Sítio dos Vianas; 1023/13 
(2113) Requerimento de implantação de linha de ônibus interligando o Terminal Vila Luzita 
ao Hospital da Mulher e o Hospital Mário Covas. VEREADOR APARECIDO DONIZETI 
PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1014/13 (2102) Indicação para limpeza da viela 
localizada na Rua Ibaté, entre os nºs 92 e 112, Parque Jaçatuba; 1015/13 (2103) Indicação 
para troca de uma árvore por outra de porte menor, na Rua Hiroshima, em frente ao nº 
144, Vila Francisco Matarazzo; 1016/13 (2104) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Hungria, em frente ao nº 810, Parque das Nações; 1017/13 (2105) Indicação para 
poda da árvore localizada na Rua Costa Rica, em frente ao nº 133, Parque das Nações; 
1018/13 (2106) Indicação para recapeamento asfáltico em toda a extensão da Rua 
Lombroso, Vila Curuçá. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON 
SARDANO) 1024/13 (2114) Indicação para retirada de entulho e manutenção no entorno 
do campo localizado no Parque Marajoara, na Rua Fernando Pessoa, bem como a 
conclusão do calçamento da Rua Antonio Chiarelli; 1025/13 (2115) Indicação para 
capinação e limpeza no passeio público, na altura do nº 220 da Rua Carlos Magno, Vila 
Gilda; 1026/13 (2116) Indicação para aumentar o número de assinaturas para recebimento 
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de jornais e revistas nas bibliotecas públicas do Município; 1027/13 (2117) Requerimento 
de informações ao Diretor Regional da Empresa de Correios e Telégrafos sobre a 
interrupção do atendimento a alguns bairros da região da Vila Luzita; 1028/13 (2118) 
Indicação para poda de segurança da árvore localizada na Rua Albert Einstein nº 199, Vila 
Lilica [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1057/13 (2155) Indicação para reparos na rede de 
esgoto da Rua Nina Zanoto, Jardim Las Vegas; 1058/13 (2156) Indicação para execução 
de serviços de paisagismo e jardinagem na esquina das ruas Eduardo Monteiro, Humberto 
Olivieri e Travessa Jeda, Jardim Bela Vista; 528/13 (2157) Requerimento à Mesa de 
adiamento de Audiência Pública sobre a Chácara Baronesa para o dia 29 de abril, às 18h, 
na Câmara Municipal; 1059/13 (2158) Requerimento de informações ao Reitor da 
Fundação Santo André referentes ao Parecer do Tribunal de Contas do Estado sobre a 
atual situação financeira da instituição; 1060/13 (2159) Requerimento de informações ao 
Superintendente da Craisa sobre a existência de merenda especial para alunos portadores 
de diabetes na rede municipal de ensino [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 869/13 
(2145) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua Antonio Sales nº 25, Bairro 
Guaraciaba; 1049/13 (2146) Indicação para limpeza do terreno localizado na Rua Antonio 
Bastos, próximo ao nº 454, Vila Bastos; 1050/13 (2147) Requerimento de informações 
sobre a Creche Heitor Villa Lobos, localizada na Rua Lacônia, Parque Capuava; 1061/13 
(2160) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Avenida Valentim 
Magalhães. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 686/13 
(2073) Indicação para limpeza, reurbanização e poda das árvores da Praça dos Amigos, 
situada na confluência das ruas Timor e Escócia, Parque Oratório; 994/13 (2074) Indicação 
para capinação e limpeza da calçada do Corpo de Bombeiros, formada pela Avenida 
Martim Francisco e ruas Trindade, Mocambo, Zâmbia e Dina Sfat, Vila Lucinda. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 
1064/13 (2169) Indicação para recolocação da canaleta para escoamento das águas 
pluviais que existia entre as ruas Paracatu e Hipólito da Costa, Parque Erasmo Assunção, 
nos fundos da COOP, retirada após o local passar por obras; 1065/13 (2170) Indicação 
para recolocação do abrigo de ponto de ônibus localizado à Avenida Capuava, altura do nº 
340, Vila Homero Thon; 643/13 (2171) Requerimento com abaixo-assinado de 
frequentadores da Praça Mário Lago, localizada entre as ruas Glauber Rocha, Fernando 
Pessoa e Anita Malfati, Parque Marajoara, solicitando implantação de academia aberta e 
disponibilização de profissionais qualificados para auxiliar na realização das atividades 
físicas. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 398/13 
(2075) Indicação para realizar recapeamento asfáltico nas ruas Alabastro e Luiz Lobo 
Neto, em toda a extensão do Jardim do Estádio; 995/13 (2076) Indicação para medidas 
urgentes para a retirada de árvore localizada entre a Rua Apucarana, esquina com a Rua 
Anápolis nº 08, Jardim do Estádio; 1004/13 (2086) Indicação para implantação de área de 
embarque e desembarque na EE Dr. Generoso Alves de Siqueira. VEREADOR LUIZ 
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ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 1008/13 (2092) Indicação para 
recapeamento asfáltico na Travessa Campo Belo, Vila Palmares; 601/13 (2093) Indicação 
para que a Praça Presidente Eurico Gaspar Dutra, localizada no Parque Gerassi, seja 
transformada em parque; 1009/13 (2094) Requerimento de policiamento nas imediações 
da Rua das Laranjeiras e Rua General Canavarro, Bairro Jardim; 1010/13 (2095) Indicação 
para recapeamento asfáltico na Travessa Sobradinho, Vila Guiomar; 214/13 (2096) 
Requerimento reiterando informação constante de requerimento protocolizado sob nº 659, 
que solicitou informações sobre atendimento médico, fisioterapia e enfermagem, em 
domicílio, para pessoas impossibilitadas de se locomover [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 
474/13 (2087) Indicação para poda de árvore, capinação e limpeza na Rua Dias da Silva, 
Vila Junqueira; 1005/13 (2088) Indicação para troca de placa indicativa de logradouro na 
Rua Dias da Silva, Vila Junqueira; 548/13 (2089) Indicação para instalação de sinalização 
semafórica na Rua das Hortências, Vila Helena; 1006/13 (2090) Indicação para repintura 
de sinalização de solo na Rua Pio XII, Vila Suíça; 1007/13 (2091) Indicação para 
manutenção da iluminação na Rua Onze de Junho, Bairro Casa Branca [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) 1055/13 (2153) Indicação para providência urgente visando ao 
escoamento de águas pluviais na confluência das ruas Marechal Rondon e Erato, Vila 
América; 1056/13 (2154) Indicação para implantação do projeto de registro e a chipagem 
de animais de Santo André (minuta anexa) [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 170/13 (2097) Indicação 
para limpeza e capinação do Córrego Araçatuba, Jardim Bom Pastor; 806/13 (2098) 
Indicação para instalação de um semáforo com radar no cruzamento da Avenida das 
Nações com a Rua América do Sul, Parque Novo Oratório; 1011/13 (2099) Indicação para 
manutenção da ponte de madeira localizada à Avenida Lauro Gomes e posteriormente a 
substituição por uma ponte de concreto; 1012/13 (2100) Indicação para implantação de 
estacionamento Zona Azul na Rua América do Sul e na Avenida das Nações, Parque Novo 
Oratório; 1013/13 (2101) Indicação para realização de inspeção técnica em todos os 
viadutos, passarelas e pontes deste Município [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 1051/13 (2148) 
Indicação para pintura da sinalização de solo (pintura das faixas de pedestre e lombada) 
em toda extensão da Rua Guanabara, Bairro Cidade São Jorge; 1052/13 (2149) Indicação 
para manutenção da concordância (sarjetão) da Rua Atibaia com Rua dos Morrados, 
Bairro Valparaíso; 1053/13 (2150) Indicação para remoção de entulho depositado na 
Estrada Cata Preta, Vila João Ramalho; 1054/13 (2151) Indicação para limpeza, capinação 
e passagem de máquina na área localizada na Rua Rio das Contas, Parque Miami. 
VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E OUTROS 
VEREADORES 1062/13 (2162) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Senhor Primo Favalli, ocorrido na data de 19 de março de 2013. 
VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 996/13 (2077) Indicação 
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para poda e/ou remoção de árvores na EE Prof. José Augusto de Azevedo Antunes, assim 
como capinação no entorno da escola, Bairro Casa Branca; 997/13 (2078) Indicação para 
tapar buraco localizado na altura do nº 154 da Rua Clara, Bairro Camilópolis; 998/13 
(2079) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento da Avenida Andrade Neves 
com Rua Magnólia, Vila Helena; 999/13 (2080) Indicação para instalação de redutores de 
velocidade na Rua Lima, Bairro Camilópolis; 83/13 (2081) Indicação para manutenção 
geral da pista de caminhada da Rua Rio Claro, Bairro Camilópolis [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 1029/13 (2120) Indicação para revitalização da Praça Manoel dos Santos, Vila 
Suíça; 1044/13 (2139) Indicação para construção de terminal de ônibus em terreno público 
localizado na Rua Hermínia Lopes Lobo, ao lado do nº 20, Vila Palmares [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) 1000/13 (2082) Requerimento de remoção do poste de iluminação localizado na 
Rua Dominicanos, Jardim Santo André; 1001/13 (2083) Indicação para urgente vistoria e 
projeto de instalação de semáforo e demais sinalizações que se fizerem necessária 
defronte ao Cesa Jardim Santo André; 1002/13 (2084) Indicação para avaliação do fluxo 
de trânsito para adequação semafórica no Jardim Teles de Menezes; 1003/13 (2085) 
Requerimento de construção de creche no Jardim Santo André; 1039/13 (2132) Indicação 
para vistoria e manutenção na Rua São Judas Tadeu, Cruzado II, Jardim Santo André 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 1035/13 (2128) Requerimento com abaixo-assinado dos 
moradores e comerciantes da Avenida Valentim Magalhães, Condomínio Maracanã, que 
pedem medidas emergenciais que contenham as enchentes naquela região; 1037/13 
(2130) Requerimento de informações sobre o processo de desapropriação e transferência 
das famílias no Núcleo Gamboa, Bairro Paraíso; 1038/13 (2131) Requerimento de 
informações a contratação da Empresa Serg Paulista Construção e Serviços Técnicos 
Ltda., efetivada em 15 de janeiro de 2013, pelo valor de R$9.563.062,40, para a prestação 
de serviços neste Município; 1045/13 (2140) Requerimento de informações sobre a 
fiscalização da linha de transporte público B19 que atende o Bairro Campestre e outros 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS 
BARBOSA (TONINHO DE JESUS) E OUTROS VEREADORES 1036/13 (2129) 
Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Celso 
Pereira Silvério, ocorrido no último dia 19 de março; 1038/13 [JUSTIFICADAS 
proposituras, com exibição de vídeo, pelos Vereadores: ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS), ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) E EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA); ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA); APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA); ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA); 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE), ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) E JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO). REGISTRADA a presença do Vereador de São 
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Bernardo do Campo, José Ferreira, do PT. Pela ordem, o Vereador Antonio de Jesus 
Barbosa (Toninho de Jesus) invoca o art. 94 do Regimento Interno, fala que pelo site da 
Prodesp o responsável pelo contrato de poda de árvores na cidade de Santo André, no 
valor de R$9 milhões e 500 mil, é o Sr. Gilmar Silvério, que é o ordenador de despesa do 
contrato homologado pelo Sr. Tiago Nogueira, no dia 15 de janeiro de 2013. Registra ainda 
que no contrato de 2007 as contas dessa empresa foram indeferidas pelo Tribunal de 
Contas, portanto, não deveria ser contratada pela atual Administração e nem pela anterior. 
Pela ordem, a Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) 
invoca o art. 94 do Regimento Interno, fala que em virtude de questionamentos na Casa 
acerca da área da saúde foi sugerido pelo Vereador Montorinho a vinda do Secretário de 
Saúde Homero para falar aos Vereadores, o qual está presente para expor as condições 
em que se encontra a saúde no Município, hoje. Pela ordem, o Vereador Evilásio Santana 
Santos (Bahia) fala que o Vereador Montorinho não ficou para ouvir o Secretário Paulinho 
Serra e indaga se o Vereador estará presente para ouvir o Secretário de Saúde. Solicita 
que suas proposituras sejam lidas antes da palavra do Secretário, se for ouvi-lo no dia de 
hoje. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94 do 
Regimento Interno, registra que a licitação de poda de árvores iniciou na gestão passada e 
o contrato foi homologado na atual, mas que a Administração atual não renovou com o 
Inab, com a FM Rodrigues e Casa Brasil porque não era interessante, inclusive fazendo 
acusações sem apresentar documentos que justifiquem o encerramento desses contratos. 
Fala ainda que a Serg prestou serviço na Administração passada e teve problemas, que 
continuam até hoje, porque funcionário da Prefeitura morreu no fim de semana podando 
árvores no Paço. Fala ainda que a Administração do Prefeito João Avamileno também 
manteve contrato com essa empresa, inclusive a Sra. Cleuza Repulho e o Secretário 
Ricardo da Silva foram condenados, pois tiraram dinheiro da Educação para fazer 
pagamento da empresa Serg no ano de 2008, portanto, acredita que a não renovação do 
contrato com as outras empresas por questões legais é correta, mas a mesma atitude 
deveria ter sido tomada com a Serg. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) invoca o art. 94 do Regimento Interno, e fala que no final da gestão de 
2008, mesmo contra a vontade dos Vereadores, foi instituída cobrança de estacionamento 
dentro da Craisa e até hoje não ficou claro a quem interessou aquela terceirização. Fala 
ainda que recebeu informação que o mesmo aconteceu no estacionamento da Fundação 
Santo André e a Prefeitura proibiu de estacionar nos arreadores da Fundação e os alunos 
têm de parar no estacionamento pago, a primeira hora custando R$7,00 e as demais horas 
R$2,00, mas que a Casa não foi informada, e acredita que pelo espanto dos Vereadores 
também não tinham conhecimento. Portanto, sugere criação de Comissão de Assuntos 
Relevantes para estudar essa questão, pois ficará muito caro para o aluno frequentar 
aquela faculdade. Fala ainda que no Governo Aidan fez provocação para que se discutisse 
a Zona Azul, se de fato parte do dinheiro vai para o Fundo da Criança e do Adolescente. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
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PEREIRA). O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) coloca em 
discussão requerimento para ouvir o Secretário de Saúde, tendo-se manifestado os 
Vereadores Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) e José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho). Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) fala que não sendo 
possível ouvir o Secretário no dia de hoje, sugere seja formalizado convite pedido para 
vinda do Secretário a esta Casa numa data estipulada pelos Vereadores. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) fala que será definida data, juntamente com 
os 21 Vereadores, para vinda do Secretário de Saúde na Câmara. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos e o Projeto de Resolução foram 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 18h12min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PTdoB PV PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT]. VEREADORA 
ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Comenta que uma 
mãe que tem dois filhos que estudam na Emeif Profa. Elaine Sena Chaves Maia, Jardim 
Santo Alberto, denunciou que todas as crianças, em torno de 45 a 47 crianças, em idade 
de 3 a 5 anos, ficam numa sala durante todo o período, das 7:00h às 12h20min, sem 
poderem praticar qualquer atividade no parque de diversões ou na quadra de esportes e 
pede que o Secretário de Educação reveja essa questão, urgentemente, pois as crianças 
estão ficando estressadas. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
– Sobre o que vem ocorrendo no estacionamento da Fundação Santo André, onde tem 
aluno que chega a pagar R$300 mensais apenas pelo estacionamento, pede apoio dos 
vereadores e informa que apresentará requerimento de comissão de assuntos relevantes 
para discutir esse assunto, bem como o estacionamento da Craisa e a zona azul da 
cidade. Fala que a manchete de que Bolsa Família registra alta de 142% mostra que as 
pessoas estão mais dependentes ainda de programas sociais; entende que em qualquer 
país sério as pessoas só dependem de uma ajuda social quando não têm como conquistar, 
por suas próprias forças e indaga o que mais é feito neste país pelas famílias carentes. 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Inicia falando que 
estava preparado para falar a respeito da saúde, com a presença do secretário, por quem 
tem profundo respeito, e diz entender o que aconteceu, fala que realmente é preciso ficar 
alerta para a inversão de pauta e faz coro com as palavras do Presidente, quando falou do 
aspecto regimental e manifesta seu profundo respeito por esta Casa também, pois o 
secretário vem a esta Casa cumprir previsão legal e não para fazer palestra, e sempre 
como convidado ou convocado da Casa e não a convite da base aliada. Sugere ao 
secretário que aproveite a oportunidade de passar a limpo a Secretaria da Saúde, 
deixando para trás os defeitos da Administração passada e trate dos assuntos atinentes à 
secretaria daqui para frente, a começar pelo salário dos médicos. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera importante que esta 
Casa avalie a questão do estacionamento da Fundação Santo André, pois os alunos já 
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pagam alto valor na mensalidade, sendo que o objetivo da Fundação era dar assistência 
ou uma condição melhor ao aluno da cidade e da região com uma mensalidade a um custo 
menor, pois recebe subvenção. Igualmente, fala da questão da Craisa que sempre 
questionou a cobrança pelo estacionamento e pelo alto preço cobrado pelos produtos. 
Sobre a questão de o jovem ter dificuldade de ingressar nas faculdades da cidade e de 
São Paulo, pela concorrência desigual que já começa no alto preço cobrado no vestibular, 
bem como o alto custo da faculdade, lembra que no governo passado procurou instituir no 
município o Prevest, através do qual o município daria curso gratuito a esse jovem que não 
tem condições de pagar cursinho, a fim de qualificá-lo, razão pela qual apresentou 
indicação e espera que o atual Prefeito encaminhe projeto dispondo sobre o assunto. 
VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Sobre o 
transporte público na cidade, fala que tem recebido inúmeras reclamações do tratamento 
com os munícipes, principalmente com as pessoas idosas, pois os motoristas não 
respeitam os usuários, às vezes nem parando no ponto ou que saem bruscamente, não 
aguardando o idoso adentrar ao veículo; conclama todos a utilizarem esse tipo de 
transporte ao menos uma vez por semana para sentir o problema e sugere que esta Casa 
fiscalize o que chama de caixa preta de Santo André. Sobre a questão dos uniformes 
escolares, cita que a licitação ainda não foi publicada, o que vai atrasar demasiadamente a 
compra dos uniformes. Finalizando, denuncia que o Hospital da Vila Luzita está parado e o 
povo espera que as obras sejam iniciadas, inclusive para que o dinheiro já investido não 
seja perdido. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS). VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Comenta 
questão do repasse do dinheiro das obras e da poda de árvore. Fala que o sucessor, via 
de regra, reclama quando seu antecessor lhe deixa problemas, ao passo que não elogia 
quando algo de bom foi feito. Fala que é preciso apurar os R$4,5 milhões deixados. 
Sugere seja feita CPI para apurar os R$9 milhões deixados pelo governo Aidan. Sugere 
seja chamado a esta Casa o Secretário a fim de dar resposta sobre quando as obras da 
ponte do Saladino serão iniciadas, inclusive porque referidas obras fazem parte das 
propostas de governo do Prefeito Grana, para 2016, assim como a subprefeitura e o 
hospital com 150 leitos. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
– Fala de sua indicação para vistorias técnicas preventivas em todos os viadutos, 
passarelas e pontes do município, visto que nossa cidade é um caminho de rota para 
vários locais. Sugere seja construída ponte na Av. dos Estados para fluir o trânsito. Fala da 
importância de projeto para vistoria em todos os prédios com mais de trinta anos. Comenta 
sobre dificuldades para mobilidade dos portadores de deficiência física e do desejo de 
construir projetos para melhorias nesse âmbito também. VEREADOR FRANCISCO 
DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Responde às críticas quanto ao Programa 
Bolsa Família, implantado em 2004, e que, atualmente, atende cerca de 13,8 milhões de 
famílias e acarretou em investimentos em outras áreas, como a pesca na região Norte e 
Nordeste do Brasil, projetos de iluminação e geração de renda. Deixa registrado endereço 
para contato e correspondência: Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome 
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SEPN n. 515, Bloco B, Edífico Ômega, 5º andar – CEP 70.770-502 – Brasília, Distrito 
Federal, telefone: 0800-707-2003, e-mail: bolsa.familia@mds.gov.br; e pede que as 
pessoas façam pesquisa para obter informações sobre o referido programa no país. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Lamenta 
falta de conhecimento quanto ao Programa Bolsa Família, cujo foco é a alimentação, mas 
que exige contrapartidas do beneficiário, tais como: vacinação atualizada das crianças, 
comprovação da frequência escolar e realização do pré-natal nas gestantes. Diz que 
ninguém defende que esse programa seja eterno, mas é preciso criar condições para que 
as pessoas consigam prover suas famílias, porque ainda há 20 milhões de pessoas na 
miséria no país, resultado de décadas de políticas que não incluíam essa parcela da 
população nos programas sociais. Finaliza dizendo que nos últimos anos tem acontecido a 
redução desse número, mas qualquer projeto leva um tempo para se efetivar e apresentar 
melhores resultados. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Primeiramente fala que apresentou projeto para complementar 
a educação dos jovens e facilitar seu ingresso na universidade e cita a importância do 
Enem para esses jovens, portanto, fala ao Vereador Zacarias que seus projetos são 
complementares e acredita na possibilidade de unirem forças no sentido de implantar seus 
projetos no município com a ajuda do Prefeito Carlos Grana. Em seguida informa ao 
Vereador Toninho de Jesus que o contrato dos uniformes do ano anterior está vigorando, 
não há necessidade de nova licitação neste ano e a Prefeitura acionou a empresa para 
que forneça os uniformes, sendo que o prazo contratual de entrega é abril. Acerca da 
saúde, poderia ter sido discutida hoje a questão do hospital da Vila Luzita, mas no 
momento oportuno essa discussão acontecerá. E, por fim, sobre a cobrança no 
estacionamento da Fundação, fala que ficou sabendo hoje e solicita dos representantes da 
Câmara junto àquela entidade que peçam esclarecimentos sobre essa cobrança. 
VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) – 
Primeiramente fala que se perdeu uma grande oportunidade de ouvir o Secretário na Casa 
hoje, pois quando falou que pediria para ele vir a esta Casa ninguém o questionou. Em 
seguida, fala que outros Secretários estão dispostos a vir prestar esclarecimentos para os 
Vereadores, inclusive o Superintendente do Semasa também tem diversos projetos 
importantes para a cidade e quer trazer ao conhecimento dos Vereadores. Em seguida fala 
de matéria publicada no “Diário do Grande ABC” onde diz que o ex-prefeito Aidan Ravin foi 
depor na Polícia acerca da questão do Semasa e parabeniza o funcionário público Nelson 
de Feitas que confirmou quem autorizou a entrada do Sr. Calixto para operar no Semasa. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA). Às 19h13min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco 
de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz 
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Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). ITEM 1º - Discussão adiada e votação do 
VETO TOTAL ao Autógrafo nº 60/12, protocolo 012898, referente ao PROJETO DE LEI 
CM 126/11, que altera a escolaridade dos cargos dos seguranças patrimoniais do 
município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou Parecer n. 2/13 opinando 
pela sua manutenção. PROCESSO N. 2.301/11 - quorum: M.A. p/ rej. [REJEITADO O 
VETO POR VINTE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir 
Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro 
Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo 
Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausente Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari)] ITEM 2º - Discussão adiada e votação do VETO 
TOTAL às emendas apresentadas ao PROJETO DE LEI CM 33/12, que dispõe sobre o 
Orçamento Geral do município de Santo André para o Exercício de 2013, Autógrafo n. 
49/12, protocolo 012868. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
1.481/12 - quorum: M.A. p/ rej. [REJEITADO O VETO POR OITO VOTOS FAVORÁVEIS: 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa); DOZE VOTOS CONTRÁRIOS: Ailton José de Lima 
(Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia), 
Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg 
(Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] [Declaração de voto: 
Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Evilásio Santana Santos (Bahia), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho); ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA); Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira); 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA); Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) e Ailton José de Lima (Ailton 
Lima)]. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer que 
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os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 10ªSO, 11ªSO e 12ªSO sejam votados 
em bloco, sendo aprovada sua solicitação. APROVADOS, em bloco, os Protocolos 1602, 
1603, 1618, 1625, 1626, 1627, 1628, 1630, 1642, 1643, 1656, 1657, 1670, 1671, 1678, 
1679, 1684, 1696, 1739, 1745, 1746, 1752, 1757, 1762, 1770, 1781, 1782, 1783, 1784, 
1785, 1790, 1793, 1800, 1807, 1808, 1810, 1886, 2113, 2117, 2126, 2128, 2130, 2131, 
2137, 2138, 2140, 2142, 2144, 2147, 2157, 2158, 2159, 2082, 2085, 2094, 2096, 2165, 
2166 e 2171. Pela ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) requer 
que os projetos de resolução sejam votados em bloco, sendo aprovada sua solicitação. 
APROVADOS, em bloco, os Protocolos 1703 – PR 02/13 e 1919 – PR 04/13. Quando da 
votação dos Protocolos 1870, 1893, 1969, 2129 e 2162, Votos de Pesar, é observado um 
minuto de silêncio em homenagem póstuma, sendo, ao final, APROVADOS. ANUNCIADA 
presença do suplente a Deputado Federal Paulo Correia Junior, da cidade de Santos. Às 
19h49min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS: VEREADOR FRANCISCO DUARTE 
DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Esclarece que leu as 21 emendas apresentadas pelos 
Vereadores na discussão do Orçamento e votou favoravelmente ao Veto, pois acredita que 
o Prefeito Carlos Grana cumprirá acordo com os Vereadores para que cada um tenha, 
dentro do limite estipulado por ele um valor a ser a revertido em obras apresentadas por 
aquele Vereador que entender ser justo seu pedido. Em seguida registra que vários 
Vereadores eleitos para esta legislatura não estão incluídos nessas emendas votadas no 
ano passado e pede à líder do Governo para que interceda junto ao Executivo para que 
todos os Vereadores sejam atendidos nas suas reivindicações de emendas para implantar 
melhorias nas suas referidas lutas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezenove 
horas e cinquenta e seis minutos. Eu, Adriana Montealto Carneiro, Assistente de 
Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela 
Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a 
esta. 
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